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えびの市教育委員会 

平成２８年度 第８回 定例会 会議録 

 

 

1. 日 時  平成28年11月7日 月曜日 午前9時 から 午前9時45分まで 

    

2. 場 所  えびの市役所本庁 教育委員会 会議室 

    

3. 出席委員  萩原 和範 教育長   松元 國治 委員（教育長職務代理者） 

御手洗 美恵子 委員  宮田 慶子 委員 

    

4. 欠席委員  東蕨 安美 委員     

    

5. 事 務 局  学校教育課長 川野 利光  社会教育課長 領家 修司 

学校給食センター所長 中満 敦雄  

学校教育課長補佐兼総務係長 大河平 隆公 学校教育課主幹 盛満 政仁 

 

6. 議  題    平成28年度第7回教育委員会会議録の承認について 

          教育長及び教育委員からの報告・提案事項について 

          議事 

           (1) 議案第21号 平成28年度えびの市一般会計予算の補正（第6号）について 

 

 

 

 



- 1 - 

 （開会 午前9時） 

萩原和範教

育長 

 

ただ今から、えびの市教育委員会 平成28年度第8回定例会を始めます。 

会議録署名委員の承認について、えびの市教育委員会会議規則第16条第1項の規定により、

会議録署名委員を、御手洗 美恵子 委員にお願いしたいと思いますが、よろしいでしょう

か。 

 

出席委員 

 

はい。 

 

萩原和範教

育長 

 

続いて、前回の会議録の承認について、学校教育課長から概要の朗読をお願いします。 

 

川野利光学

校教育課長 

 

（第7回 教育委員会会議録の要点を朗読） 

 

 

萩原和範教

育長 

 

会議録について、何かございませんでしょうか。 

 

 

松元國治委

員 

 

1箇所だけ、訂正がありますのでお願いします。1ページの下から7、8行目の飯野高校の生

徒会長となっていますが、飯野中です。修正をお願いします。 

 

萩原和範教

育長 

 

他になければ、会議録については、承認ということでよろしいですか。 

 

出席委員 

 

はい 

 

萩原和範教

育長 

 

続いて教育長・教育委員からの報告提案事項となっておりますが、委員から何かないでしょ

うか。 

 

松元國治委

員 

 

私の方から教育長には先ほど、話しましたが、先日市立図書館の副館長から、電話がありま

して、図書館で市立図書館を利用した調べ学習コンクールをやっていると、その審査員をし

てもらえないかとの電話でした。どういった形でするのかは分かりませんが、県とか全国に

つながるコンクールみたいで、順位をつけないといけないようです。教育委員会として、電

話をしたのかと聞いたのですが、やはり、体系的にひとつの形を作らないといけないので、

私が出るにしても、他の委員が出るにしても、図書館も教育委員会の一部であって、社会教

育課との関連もあるので、協力しないわけにはいかないと思うので、7 日に検討してみると

伝えました。先ほど教育長と話をするなかで、いいのではないかと、1日と思います。1時間

程度かと思いますが、教育委員という形で審査員に出るということで、今日了解をしていた

だいて、それについては、社会教育課のほうから、図書館に案内状を出すように打ち合わせ
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をしてもらうとありがたいです。 

 

領家修司社

会教育課長 

 

分かりました。 

萩原和範教

育長 

 

いい取組ですので、誰かに行っていただくということでよろしいでしょうか。いつごろだっ

たでしょうか。 

松元國治委

員 

 

今月中に実施したいということでしたので、今日決めていただきたいと思います。 

宮田慶子委

員 

 

調べ学習とは、どういうことをするのでしょうか。 

領家修司社

会教育課長 

 

子どもたちが、図書館に行って、そこで自分の調べたいものについて、調べたうえで、1 枚

の紙に、報告書といいますか、まとめるといったことをするようです。 

宮田慶子委

員 

 

子どもたちが、調べ学習でまとめたものを評価するということですか。 

領家修司社

会教育課長 

 

そうです。 

松元國治委

員 

 

その作品に順位をつけてくださいということだと思います。5 人ぐらい参加するということ

のようでした。 

萩原和範教

育長 

 

宮田委員は、審査していただけないでしょうか。 

宮田慶子委

員 

 

分かりました。 

萩原和範教

育長 

 

続いて私の方から、昨日飯野高校の説明会を行いました。89名の方が来られて、非常に興味

深く聞いていただけました。手ごたえもありました。学校からも生徒の発表があって、有意

義なものであったと思います。ただし、今のところ、飯野高校の志願者の数がいまいちであ

りまして、特に生活文化科の方が、手ごたえが弱いようですので、手を入れていきたいと考

えているところです。 

それと、芸能まつりがありまして、ここでは、指定管理者側の問題が非常に大きいなと思う
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ことがありました。（施設を管理する者として）一番の目的というのは、安全といいますか、

万が一のときの危機管理体制づくりができていないなということがありました。昨日行って、

事務所で待っていたら職員が誰も居らず、そのとき、トイレの非常ベルが鳴りました。そこ

に、市長と私がたまたま居て、職員を見つけて、対応をさせたのですが、大きなイベントの

ときの体制づくりをしっかりしておかないと、危機管理の意識が欠けているのではと感じま

した。今日社会教育課長と話をしましたが、大きなイベントのときは、文化センターだけで

なく、図書館の方からも応援をもらえばどうかと話をしたら、松元委員の方から、指定管理

者を選定するときに、人手が足りないときは、図書館からも応援をだすという話であったと

いうことを聞きましたので、社会教育課の方から指導をしておいてほしいと思います。 

 

松元國治委

員 

この件については、有村補佐は知っていると思います。どこを指定管理者にするかというこ

とで、立ち会っていますから。ただし、文書に明記されているかは分かりません。要するに

人数的に少ないときはどうするのかと、図書館の方も逆にありえるかと思います。図書館も

文化センターもイベントで人手が足りないときは、対応していきたいという話がでましたの

で、また確認しておいてください。 

 

萩原和範教

育長 

 

今日でもいいので、本社の方にも危機管理体制に関する指導について、話をしておいてくだ

さい。市民に対するサービス面でも影響がありますし、何をしているのかということになり

ますので、本社あるいは総括責任者でもいいので、強く求めておいてください。 

 

松元國治委

員 

 

やはり、事務所に誰もいないということはよくないので、よろしくお願いします。 

領家修司社

会教育課長 

 

分かりました。文化センターに限らず、資料館等にも指導しておきます。 

松元國治委

員 

 

先ほどの飯野高校の説明会について、市外からの参加者はどの程度だったか分かれば教えて

ください。 

大河平隆公

学校教育課

長補佐 

 

89名の参加のうち、市内参加者が59名、市外が30名ということでした。 

萩原和範教

育長 

 

それでは、審議に入ります。議案第21号「えびの市一般会計予算の補正（第6号）について」

を議事とします。事務局から説明をお願いします。 

領家修司社

会教育課長 

（説明） 
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松元國治委

員 

 

スポーツ振興補助金についてですが、本人プラス１でしたか。監督が行けない場合は、保護

者ということですね。 

領家修司社

会教育課長 

 

はい。そうです。 

萩原和範教

育長 

 

これは、グラウンドゴルフとかですか。 

領家修司社

会教育課長 

 

子どもたちの柔道や空手、障がい者のグラウンドゴルフ大会、わんぱく相撲大会などです。 

野球やサッカーもあります。 

萩原和範教

育長 

 

体育協会への補助金ですが、52人という、2という数字は何ですか。 

領家修司社

会教育課長 

 

トータルで90人という見込みに対して、現計予算の残との兼ね合いから、この数字になった

ところです。 

御手洗美恵

子委員 

 

これは、新規加入者に対しての補助金でしたか。新規加入者が増えているということでしょ

うか。 

領家修司社

会教育課長 

 

特にグラウンドゴルフが多いところです。 

萩原和範教

育長 

 

生涯学習講座について、大幅な増加とありますが、何が増加しているのでしょうか。 

領家修司社

会教育課長 

 

現在、オカリナ教室、絵画教室などを夜間にしており、職員がついて、対応しておりますの

で、時間外対応が増加しています。 

御手洗美恵

子委員 

 

これは、年度初めに計画を立ててしているのではないですか。 

領家修司社

会教育課長 

 

計画は立てておりますが、年度途中で新規に追加もあるところです。 

御手洗美恵

子委員 

新しい、講座というのは要請があって決まるのでしょうか。 
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領家修司社

会教育課長 

 

その都度、企画していって開催しています。 

萩原和範教

育長 

 

例えば、年度の当初に、オカリナ教室いうのをしようとあがっているのではなくて、途中で

しようと決まるわけですか。 

領家修司社

会教育課長 

 

そうです。今度もしめ縄教室があります。 

 

宮田慶子委

員 

 

いろいろなものを受講できるというのは、魅力的なのですが、前もっての予算もあるでしょ

うから、どうなのでしょうか。 

萩原和範教

育長 

 

本来ならば、年度当初に計画があって、進めていくのがいいのであって、年度途中に入って

きて、それで時間外手当が足りないというのは、望ましくないと思いますが。 

松元國治委

員 

教育長がよく言われるのが、生涯学習講座をもっと増やしてほしい、常時開催してほしいと

いうのがあります。そこらあたりもありますが、計画的にやっていって、集まらなくて、講

座をカットしていくのは仕方ないけれども、計画がゼロに近い形から、思いつきでやるとい

うのは、よろしくないと思います。 

 

萩原和範教

育長 

 

突発的に行うのであれば、出前講座ではないでしょうか。 

松元國治委

員 

 

夜間に講座を行うことは、問題ないと思いますが、当然、時間外手当も必要になります。た

だ、講座そのものが突発的に出てくるようなものであれば、整理が必要です。 

萩原和範教

育長 

 

（取組自体は、）いいことだと思います。 

御手洗美恵

子委員 

 

そうですね。夜の方が参加もしやすいのもよく分かります。 

領家修司社

会教育課長 

 

はい。計画的にというところに注意して進めていきたいと思います。 

萩原和範教

育長 

他に質問がなければ、これでよろしいでしょうか。 
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委員 はい。 

萩原和範教

育長 

 

これで、議事を終了します。事務局からの事務連絡をお願いします。 

大河平隆公

学校教育課

長補佐 

 

次回の教育委員会の日程について、第9回定例会を12月12日月曜日にお願いします。本来

であれば12月5日月曜日開催が定例ですが、議会が11月30日開会予定であり、5日は一般

質問に入る可能性があり対応ができませんので、12日にお願いしたいと思います。 

また、時間について、教育長の日程の都合上、朝8時30分から9時30分でお願いします。 

議案の関係で1時間で終わらないようであれば、再度日程調整させていただきます。 

 

領家修司社

会教育課長 

 

（イベント等の開催について説明） 

中満敦雄学

校給食セン

ター所長 

前回の定例会において、給食センターの調理員の健康管理について質問があり、年 2回の健

康診断と、月2回の検便検査をしていると説明しましたが、その補足で毎朝、調理場に入る

前に、事務所のほうで自己点検票に各自チェックをしまして、異常があった場合については、

責任者であります場長と協議をしまして、休ませることとしております。また、事前に調理

員が分かっている場合は、場長と前日から連絡をとりあって、場長が休ませるなどの対応を

とっています。 

 

萩原和範教

育長 

 

これは、朝に来たときに、必ずこれをつけて、みんなが見るわけですか。 

中満敦雄学

校給食セン

ター所長 

 

そうです。 

萩原和範教

育長 

それでは、以上で えびの市教育委員会 平成28年度 第8回 定例会を閉会します。 

 

（閉会 午前9時45分） 

 

  


